

Ein Jahr voller frischer Impulse und spannender Projekte bei axisBildung

Sehr geehrte Damen und Herren

Es freut uns, Ihnen zum Jahresende einen Newsletter voll mit Neuheiten und Premieren zu präsentieren.

Nach mehrmonatiger Konzept- und Gestaltungsarbeit konnten wir anfangs Dezember die totalüberarbeitete neue Webseite live schalten. Wir sind gespannt zu erfahren, was Sie davon hal-

Ein weiteres Highlight in diesem Herbst war die erstmalige Präsenz am "Bruefslab Zürioberland".

Zudem hatten wir das grosse Vergnügen, gemeinsam mit der Cosanum AG einen Workshop für Berufsbildner*innen zu gestalten. Diese Veranstaltung unter dem neuen Label axisAcademy bot wertvolle Anregungen und neue Perspektiven für die Ausbildung der Fachkräfte von morgen.

Auch dieses Jahr waren wir an der Berufsmesse Zürich präsent und hatten dort die wunderbare Gelegenheit, im Rahmen eines Podiumsgesprächs der IGBI über die Bedeutung einer begleiteten Ausbildung zu diskutieren und unsere Ansätze mit dem Publikum zu teilen.

Last but not least freuen wir uns, Ihnen unseren neuen Jahresbericht vorstellen zu dürfen, der Ihnen einen vielseitigen Einblick in das vergangene Geschäftsjahr, unsere erreichten Meilensteine sowie spannende Fachartikel bietet.

Herzliche Grüsse axisBildung



Alexander Berg

Fabienne Romani Co-Geschäftsführung Co-Geschäftsführung



Neuer Webauftritt auf www.axisbildung.ch

Nach monatelanger Konzept- und kreativer Gestaltungsarbeit freuen wir uns, Ihnen die neue, visuell und inhaltlich verbesserte Webseite präsentieren zu können.

Wir legen grossen Wert darauf mit der neuen Webpage alle **Anspruchsgruppen** von den jungen Berufseinsteiger*innen bis zu den Fachpersonen zielgruppengerecht anzusprechen und zu informieren.

Als Pionier und Spezialist in Ausbildungsfragen für Jugendliche mit Förderbedarf dreht sich bei uns alles um die Ausbildung. Es ist für uns selbstverständlich, dass wir für alle Partner als Dreh und Angelpunkt kompetent und verständlich mit Informationen und flexiblen Lösungen zur Seite stehen.



Dank dem neuen «axis Navigations-X» auf der Einstiegsseite finden alle Zielgruppen schnell zu den für sie relevanten Informationen.

Ein spezielles Augenmerk haben wir dabei auf die jungen Berufseinsteiger*innen und ihre Eltern gelegt, die sich jetzt schnell und in verständlicher Sprache über unser Angebot informieren können. Den Fachjargon überlassen wir dabei gerne den Spezialist*innen ©

Aber finden Sie es selbst heraus! Besuchen sie gleich jetzt unsere neue Webpage <u>www.axisbildung.ch</u>.

Wir freuen uns, wenn Sie ihre Eindrücke mit uns teilen.

axisAcademy: Workshop für externe Firmen

Im November 2024 startete die Cosanum AG mit der ersten Veranstaltung unseres Pilotprojekts **axisAcademy.** Damit erweitern wir unser Angebot: Neben internen Kursen und Weiterbildungen öffnen wir nun unsere Türen auch für externe Partnerfirmen. Die Cosanum AG engagiert sich in der Ausbildung von Jugendlichen in den Bereichen KV und Logistik.

Die Berufsbildner*innen von Cosanum hatten den Wunsch, ihr Wissen zu Themen wie psychische Gesundheit, psychische Erkrankungen, die Lebensphase Jugend und die Generation Z zu vertiefen – und dabei auch den Umgang mit herausfordernden Situationen zu verbessern. Genau darauf haben wir im Workshop gesetzt: spielerisch, interaktiv und zugleich fachlich fun-



diert. Dank praxisnaher Gruppenarbeiten wurde das Gelernte direkt erlebbar. Die Begeisterung und das Engagement der Teilnehmenden waren ansteckend und machten den Workshop zu einem echten Highlight.

Auch die Workshopleiterinnen genossen die hervorragende Infrastruktur, die beste Voraussetzungen für ein kreatives und produktives Arbeiten bot.

Für uns, Fabienne Romani und Abigaël Nosso Nkanza, war dieser Workshop nicht nur lehrreich, sondern auch inspirierend. Wir freuen uns schon auf den nächsten Workshop im Februar 2025! Interessierte Verbund- und Partnerfirmen sind herzlich eingeladen, sich bei *axisBildung* zu melden.



Lehrlingswettbewerb Züri-Oberland 2024

Anfang November 2024 war axisBildung zusammen mit unserem Verbundpartner "DieSozialfirma AG" zum ersten Mal am **Bruefslab Zürioberland**, vertreten. Ein spannender Anlass, der Jugendlichen die Vielfalt der Berufswelt näherbrachte.

Unsere Lernenden gaben einen praxisnahen Einblick in die Berufe Betriebsunterhalt und Werbetechnik. Professionell haben die Jugendlichen ihr berufliches Know-how einem breiten Publikum präsentiert und Schüler*innen und Besucher*innen über ihre Ausbildungs- und Berufserfahrungen informiert.

Auch konnten sich die Jugendlichen untereinander vernetzen und austauschen. Solche Begegnungen fördern nicht nur das Verständnis für andere Berufe, sondern auch das Gemeinschaftsgefühl, die Motivation und das gegenseitige Verständnis füreinander. Berufsbildung bedeutet eben auch Inklusion.

Der LWZO war für uns ein voller Erfolg und wir bedanken uns bei allen Beteiligten. Ein grosses Dankeschön geht an unsere Lernenden, die 3 Tage lang vollen Einsatz gezeigt haben!



Berufsmesse Zürich: «Chance auf Erfolg für alle»



axisE

Unser neuer Jahresbericht ist da!

Freuen Sie sich auf spannende Einblicke in das vergangene Geschäftsjahr sowie vertiefende Fachartikel zu wichtigen Themen wie den Einsatz von Künstlicher Intelligenz (KI) im Bildungsbereich von Dr. Georg Winder und den Umgang mit der Borderline-Persönlichkeitsstörung im Arbeitskontext. Erfahren Sie, wie axisBildung mit innovativen Ansätzen auf gesellschaftliche und technologische Veränderungen reagiert, um Lernenden und Fachpersonen innovative Perspektiven zu bieten. Mit wertvollen Analysen und praktischen Handlungsempfehlungen richtet sich der Bericht an alle, die Bildung inklusiv und zukunftsorientiert gestalten möchten. → Zum Jahresbericht







Unterstützung bei der Berufswahl

Noch keine Ahnung, welcher Beruf etwas sein könnte? Kein Problem: In jedem unserer Betriebe sind unverbindliche Einblickstage möglich, um erste Eindrücke in der beruflichen Welt schnuppern zu können.

Sie finden alle Informationen zu freien Plätze (ab Sommer 2025) sowie weitere Informationen der begleiteten Lehre bei axisBildung auf unserer neuen Webseite: <u>Freie Lehrstellen 2025</u>

Öffentliche Führungen: Als Fachperson spannende Einblicke in die Praxis gewinnen

Für interessierte Personen von Fachstellen, zuweisenden Stellen (SVA, Jugendanwaltschaft Sozialdienste) sowie Schulen bieten wir geführte Betriebsbesichtigungen bei unseren Verbundpartner*innen an, bei denen sowohl Betriebe als auch das Ausbildungskonzept vorgestellt werden und es die Gelegenheit für persönlichen Austausch gibt.

Folgende Daten sind für das Jahr 2025 geplant:

- 30. Januar 2025
- 24. Juni 2025
- 29. Oktober 2025

Dauer ca. 3 Stunden (jeweils nachmittags). Die Anmeldungen können an <u>fabienne.romani@axisbildung.ch</u> geschickt werden. Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Konradstrasse 61 8005 Zürich Telefon 044 440 33 55 axis@axisbildung.ch www.axisbildung.ch